

## Cambio climático y falta de planeación, entre las causas (El Financiero 18/09/14)

Cambio climático y falta de planeación, entre las causas (El Financiero 18/09/14) Miriam de Regil Jueves, 18 de septiembre de 2014 Para Erasmo Zarazúa, investigador del departamento de Estudios Internacionales de la Universidad Iberoamericana, el cambio climático y la falta de planeación son los factores principales por los cuales se da el desplazamiento de población por fenómenos naturales. El académico señaló que el cambio climático está causando cada vez más estragos en el planeta, y ello provoca que muchas personas tengan cada vez más que desplazarse por sequía, inundaciones, incendios o por desastres. Que el número de desplazados por fenómenos naturales supere hoy el total que desplazados por conflictos bélicos, dijo se debe principalmente a que "las víctimas ya no alcanzan a salir, a ser desplazados o refugiados, pues desafortunadamente son asesinados en los lugares donde son los conflictos, o bien desde antes salen". Por otra parte no minimizó que los cambios en los patrones climáticos y los fenómenos naturales más recurrentes estén ahora dando pie al desplazamiento de más personas. "Ahora vemos cada vez más que por inundaciones, un gran número de poblaciones abandonan sus hogares y algunos estados como Morelos o Querétaro están reinventando su población". Subrayó que el desplazamiento por fenómenos naturales, también tiene que ver mucho con la falta de planeación en las zonas urbanas, indicó. Advirtió que existen ciudades como Santiago de Chile, México y Hong Kong que están donde no deberían estar. Es decir, están asentadas sobre ríos o suelos no aptos para ser habitados. Dijo que en esa situación también están San Francisco y Los Ángeles, lugares que siguen siendo poblados ya sea por cuestiones políticas o culturales.